

Blue Water BREB erhält Zuschlag für neue Hafенflächen in Cuxhaven

Cuxhaven | Esbjerg 25. November 2024

Im Rahmen einer Pressekonferenz direkt am Elbstrom in Cuxhaven wurden heute von Holger Banik, Geschäftsführer der Niedersachsen Ports GmbH & Co. KG, dem niedersächsischen Minister für Wirtschaft, Verkehr, Bauen und Digitalisierung Olaf Lies und dem Koordinator der Bundesregierung für die maritime Wirtschaft und Tourismus, BMWK, Dieter Janecek, die Konzessionen für die Betreibergesellschaften der neuen Terminals in Cuxhaven vergeben.

Mit geplanter Fertigstellung im Jahr 2028 werden je zur Hälfte die Blue Water BREB GmbH und die Rhenus Cuxport GmbH als Betreiber auf den neuen Flächen agieren.

In Cuxhaven werden auf einer Länge von 1.250m neue Liegeplätze mitsamt der zugehörigen Terminalflächen von mehr als 30 Hektar errichtet.

„Mit dem Ausbau des Hafens wird Cuxhaven seiner Rolle als Markführer gerecht und baut seine einzigartige Position als Industrie- und Logistikhotsport der Windenergie an der Nordseeküste konsequent weiter aus“, begrüßt Arne Ehlers, Geschäftsführer der Blue Water BREB in Cuxhaven diesen wichtigen Meilenstein und führt weiter aus: „Die deutsch-dänische Blue Water BREB hatte einen signifikanten Anteil an dieser Entwicklung vor Ort und wird diesen Kurs fortsetzen. Der sogenannte Lückenschluss der Liegeplätze 5 – 7 als auch die Entwicklungsfläche F90 der Stadt Cuxhaven werden dringend benötigt, um dem Bedarf unserer Kunden gerecht zu werden.“

Blue Water BREB erhält die Konzession über den Terminalbereich mit den Liegeplätzen 6.2 und 7 mit einer Fläche von ca. 19 Hektar in direkter Nachbarschaft zu den heute bewirtschafteten Flächen im Herzen des „Deutschen Offshore Industrie Zentrums Cuxhaven“. An Liegeplätzen von 400m Länge bei bis zu 15,50m Wassertiefe (bei Normal Null) werden Schiffe aller Art abgefertigt zu werden. Gemäß den Anforderungen an einen Offshore-Installationshafen werden die Liegeplätze für das Anlaufen von Errichterschiffen, sogenannten Jack-Up-Schiffen, ertüchtigt.

Die Finanzierung des Baus der neuen Liegeplätze wird zu je einem Drittel vom Land Niedersachsen, dem Bund und den Konzessionären gestemmt. Für die jeweils 50 Millionen hohe Beteiligung erhalten die Terminalbetreiber ein mindestens 30jähriges Nutzungsrecht auf den jeweiligen Terminalflächen.

Sein Statement anlässlich der Konzessionsvergabe schließt Arne Ehlers mit den Worten: Zusammen mit unserem Mutterkonzern der Reederei Briese Schifffahrt aus Leer werden wir als Dienstleister der Windindustrie die Energiewende an Land und auf See mit besten Kräften weiter vorantreiben – zum Nutzen unserer Kinder und Enkelkinder!“

Fotos: Copyright Eklbreklame und BREB.

Die Fotos sind im Rahmen der Veröffentlichung dieser Pressemitteilung freigegeben.

Kontaktinformation:

BREB GmbH & Co. KG

Kpt.-Alexander-Straße 16 | 27472 Cuxhaven

Tel.: 04721-5905430

E-Mail: arne-ehlers@breb.de

Internet: www.bluewaterbreb.de

2016 gründeten der dänische Logistik-, Offshore- und Terminalspezialist Blue Water Shipping A/S, Esbjerg und das deutsche Schifffahrts- und Hafenunternehmen BREB GmbH & Co. KG, Cuxhaven die **Blue Water BREB GmbH** zu gleichen Teilen, um gemeinsam der On-/Offshore Windindustrie in deutschen Häfen zu dienen. Mehr als 5.000 Windkraftanlageanteile werden pro Jahr über den Hafen Cuxhaven umgeschlagen.

Blue Water BREB awarded new terminal area in Cuxhaven

Cuxhaven | Esbjerg 25.November 2024

On the occasion of a press conference directly on the banks of river Elbe in Cuxhaven the concessions for new Wind-Energy-Terminals in the port of Cuxhaven, Germany, were awarded by Holger Banik, MD of Lower Saxony Ports organisation, the Lower Saxony Minister for Economics, Olaf Lies and the Coordinator of the Federal German Government for Maritime Economy, Dieter Janecek.

By 2028 Blue Water BREB GmbH and Rhenus Cuxport GmbH will act as Terminal Operators with equal share of the port areas to be constructed.

In the port of Cuxhaven, new quays with a total length of 1.250 m together with terminal space of more than 30 acres will be constructed.

“With the expansion of the port the City of Cuxhaven fulfils its responsibility and role as market leader and further extends its unique position as industrial- and logistical hot-spot of the Wind Energy Industry on the North Sea coastline”, emphasizes Cpt. Arne Ehlers, MD of Blue Water BREB, Cuxhaven, and continues: “German-Danish Blue Water BREB took a significant share in the positive development of the port and will keep its course. The port expansion as well as the development of the City’s adjacent industrial area “F90” with another 174 acres is badly needed, to meet the requirements of our international clients.”

Blue Water BREB is awarded the concession of the terminal space with quay-numbers 6.2 and 7 together with a total area of 19 acres directly neighbouring to Blue Water BREB’s today’s operated areas in the heart of the “German Offshore Industry Centre, Cuxhaven”. Berths of 400m length with water depths of up to 15,50m will allow any type of vessel to be dispatched. The berths will also be laid out as jack-up berths for installation-vessels for offshore windfarms.

Funding of this huge infrastructure project of 300 million Euros is organized by the State of Lower Saxony, the Federal Republic of Germany and the two private terminal operators at one third for each party. For each 50-million-Euros-stake the two operators to have the exclusive usage-rights on their terminals for at least 30 years.

Arne Ehlers concludes his statement on the occasion of the award with the words: “Together with our parent company Briese Shipping, Leer-Germany, we will push ahead the energy-transition both at sea and ashore as service-provider to the Wind Industry – to the benefit of our children and grand-children.”

photos: Copyright Eklbreklame and BREB

The photos may be used for publication in connection with this press release.

Your contact in the company:

BREB GmbH & Co. KG

Kpt.-Alexander-Straße 16 | 27472 Cuxhaven

Tel.: 04721-5905430

E-Mail: arne-ehlers@breb.de

Internet: www.bluewaterbreb.de

In 2016, the Danish logistic-, offshore-, and terminal-specialist Blue Water Shipping A/S, Esbjerg and the Shipping Company BREB GmbH & Co. KG, Cuxhaven established **Blue Water BREB GmbH** to jointly serve all On-/Offshore Wind, Oil- and Gas-Clients in Germany. More than 5,000 WEC components are handled via the Cuxhaven terminal every year.